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Aprovados os primeiros projetos de 
extensão da UFFS

A Pró-reitoria de Extensão e 
Cultura da Universidade 
Federal da Fronteira Sul 

(UFFS) divulgou a relação de 
projetos de extensão aprovados 
pelo Comitê Assessor de Exten-
são. Ao todo, foram contempla-
dos 72 projetos elaborados nos 
cinco campi da instituição. Os 
coordenadores têm até o dia 24 
para inscrição dos alunos bol-
sistas.

Os alunos vinculados aos pro-
jetos receberão bolsa no valor de 
R$ 360,00, com início em 1º de 
março e vigência até o final de 
dezembro. Os projetos contem-
plados foram separados em três 
lotes e classificados conforme os 
critérios definidos no Edital nº 
01/PROEC/UFFS/2010. No lote 
1 estão dispostos os 28 projetos 
melhor classificados, respeitan-
do-se as cotas estabelecidas por 
campus. Este grupo de projetos 
contará com auxílio financeiro 
de até R$ 4.000,00 para despesas 
de custeio, bem como até duas 
bolsas de Iniciação à Extensão 
para os estudantes vinculados a 
cada um desses projetos.

Os demais 44 projetos estão 
divididos entre os lotes 2 e 3, na 
ordem de classificação e inde-
pendente de campus. A única 
diferença é a de que os 32 proje-
tos constantes no lote 3 não terá  
auxílio financeiro. Conforme a 
diretora de Extensão da UFFS, 

Monica Hass, estes primeiros 
projetos de extensão da UFFS 
procuraram atender as deman-
das apresentadas durante as 
etapas da 1ª Coepe que aconte-
ceram nos cinco campi durante 
o ano de 2010.

Para a diretora, existem pelo 
menos dois papéis importantes a 
serem desempenhados pela área 
de Extensão da UFFS daqui para 
frente. Um deles é a de servir de 
ponte entre a universidade e a 
comunidade onde atua. O outro 
é o de colaborar com a fortale-
cimento da inter-relação entre a 
Pesquisa, o Ensino e a Extensão 
no âmbito da  instituição.

Confira a relação dos projetos 
de extensão contemplados pelo 
Edital nº 01/PROEC/UFFS/2011.  

Comitê Assessor de Extensão analisou os projetos
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UFFS divulga classificados 
em terceira chamada

A Universidade Federal 
da Fronteira Sul (UFFS) 
divulga nesta terça-feira 

(15) a listagem dos candidatos 
c l a s s i f i c a d o s  e m  t e rc e i ra 
chamada do seu Processo 
Seletivo. As matrículas devem 
ser feitas presencialmente nas 
Secretarias Acadêmicas do 
campus de interesse, entre os 
dias 16 e 18 de fevereiro.

O horário para entrega da 
documentação necessár ia 

(conforme o EDITAL Nº 004/
UFFS/2011 - Matrícula Processo 
Seletivo 2011) é das 8h às 12h 
e das 13h30min às 17h30min. 
Aos candidatos classificados 
em terceira chamada não será 
disponibilizada a opção de 
pedido de matrícula online, 
devido ao período de efetivação 
das matrículas. 

Acesse o site da UFFS e 
tenha acesso à lista com os 
classificados.
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Os interessados em fre-
quentar um dos 33 cur-
sos de graduação ofere-

cidos pela Universidade Federal 
da Fronteira Sul (UFFS) têm 
mais um incentivo para partici-
par do processo seletivo. Desde o 
primeiro ano de funcionamento, 
uma das preocupações da insti-
tuição foi a montagem de equi-
pes específicas que colaboram 
na recepção dos novos alunos.

Este grupo de servidores tam-
bém é responsável pelo encami-
nhamento e seleção aos vários 
auxílios disponibilizados aos 
estudantes regularmente matri-
culados nos cinco campi.

Para o ano de 2011, são ofe-
recidas 300 bolsas de Inicicia-
ção Acadêmica, no valor de 
R$ 360,00, e mais 187 na mo-
dalidade Permanência, de R$ 
255,00, distribuídas pelos cinco 
campi. A novidade deste ano é a 

inclusão no programa de outros 
três tipos de auxílios. Serão 112 
bolsas no valor de R$ 120,00 para 
moradia. Os estudantes também 
poderão concorrer ao mesmo 
número de bolsas para auxílio 
de transporte (R$ 50,00) e de 
alimentação (R$ 80,00). 

As inscrições podem ser rea-

Auxílios beneficiam estudantes que 
ingressam na UFFS

lizadas até o dia 28 de fevereiro, 
mediante entrega de documen-
tação no Setor de Assuntos Es-
tudantis (SAE) ou Diretoria de 
Assuntos Estudantis (DAE), no 
campus onde o aluno realizaou 
a matrícula. O resultado final do 
processo de análise dos dados 
será conhecido no dia 7 de abril.
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Em 2011, estudantes terão bolsas para transporte e alimentação
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Dirigentes

Graduação tem nova pró-reitora

A professora doutora Clau-
dia Finger-Kratochvil 
(acima) assumiu na terça-

feira (15) a Pró-Reitoria de Gra-
duação da Universidade Federal 
da Fronteira Sul (UFFS). O ato de 
transmissão do cargo aconteceu 
no auditório do campus-sede, 
em Chapecó, às 17h.

Deixa a função, a pedido, a 
professora doutora Solange 
Maria Alves, que acompanha a 
UFFS desde antes de sua cria-
ção, na Comissão de Implan-
tação da universidade. Sob o 
comando da professora Solange 
a UFFS iniciou todos os cursos 
de graduação previstos nos 
cinco campi em março de 2010, 
além de consolidar os Projetos 
Pedagógicos dos Cursos (PPCs), 
a regulamentação da Política de 
Estágio, a regulamentação do 
funcionamento da Graduação, a 
participação na coordenação da 
Coepe e o início de ações volta-

das à criação e desen-
volvimento da Política 
de Formação Continu-
ada para a Docência.

“A experiência foi 
valiosa, trouxe mui-
tas coisas interessan-
tes. Começar de quase 
zero, conhecer a cons-
trução da universida-
de, ver os grupos de 
professores chegando. 
Vivemos momentos de 
solidariedade intensa 
desde o começo. Só 
foi possível porque as 
pessoas que chegaram 
se disponibilizaram. 
Foi um grande apren-
dizado, um aprendiza-
do muito bonito: lidar 
com o coletivo, com a 

diversidade do coletivo”, desta-
cou a professora.A professora 
Claudia, que assume a função, 
afirma que o primeiro passo é 
tomar conhecimento da situa-
ção de cada uma das diretorias 
da Pró-Reitoria de Graduação 
e montar as equipes. Para ela, 
a Pró-Reitoria não terá grandes 
mudanças para vencer os de-
safios já existentes. “Queremos 
manter o compromisso com a 
comunidade da Fronteira Sul, 
um projeto gestado muito antes 
de estarmos aqui, pela própria 
comunidade. Espero contar com 
a colaboração de todos os pro-
fessores e de todos os técnico-
administrativos para chegar aos 
objetivos da UFFS”, finalizou.

Na cerimônia, o reitor da 
UFFS, professor doutor Jaime 
Giolo, lembrou do dia em que 
chegou a Chapecó, pegou a 
chave do prédio alugado para 
a reitoria e ligou para o então 

reitor da UFFS, Dilvo Ristoff, 
para pedir que fosse nomeado, 
ao menos, o pró-reitor de 
Graduação. Falou dos momentos 
de trabalho intenso que a UFFS 
já viveu e dos que viverá daqui 
para frente. Mencionou palavras 
de agradecimento à professora 
Solange: “queremos agradecer 
em público o trabalho feito pela 
professora Solange. Sabemos 
que não é uma despedida, que a 
professora vai continuar atuando 
com a mesma intensidade a 
UFFS”.

Quanto à professora Claudia, 
desejou um ótimo trabalho e 
finalizou: “temos certeza que a 
professora será uma batalhadora 
pela UFFS, pela graduação da 
instituição. Estamos muito 
satisfeitos com seu aceite para 
continuar este trabalho e temos 
muita confiança em você e na 
equipe que irá organizar”.

Saiba mais sobre a nova pró-
reitora de Graduação

Possui graduação em Letras 
pela Universidade Federal 
de Santa Catarina (1992), 
mestrado em Lingüística pela 
Universidade Federal de Santa 
Catarina (1997) e doutorado em 
Lingüística pela Universidade 
Federal de Santa Catarina (2010). 
De 1994 a 2010 foi professora na 
Universidade do Oeste de Santa 
Catarina (Unoesc). Atualmente 
é professora da Universidade 
Federal da Fronteira Sul. Na 
instituição, exercia, até então, 
o cargo de diretora de Registro 
Acadêmico na Pró-Reitoria de 
Graduação da UFFS. 
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Reitor fala sobre instituição e firma 
convênio de estágio com Amosc

Um pouco da história ins-
titucional e o andamen-
to dos trabalhos foram a 

pauta do reitor da Universidade 
Federal da Fronteira Sul (UFFS), 
Jaime Giolo, em reunião com 
prefeitos da Associação dos 
Municípios do Oeste de Santa 
Catarina (Amosc) na manhã de 
sexta-feira (11).

Giolo iniciou reconhecendo 
a importância das associações 
municipais, que “coordenam 
trabalhos fortes de interesse 
público em suas regiões”. De-
pois, relembrou o empenho das 
prefeituras, aliadas a parlamen-
tares e movimentos sociais para 
criação da UFFS.

Destacou que à época em 
que os pedidos para a criação 
da instituição ganharam força, 
estava em Brasília, trabalhando 
no Instituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais (Inep), 
que faz parte do Ministério da 
Educação (MEC). Apesar de não 
estar em um órgão que traba-
lhasse com a criação de insti-
tuições, Giolo ressaltou que a 
solicitação da mesorregião teve 
repercussão no ministério em 
uma época em que o foco do 
MEC não era a criação de novas 
universidades federais. “Aquele 
movimento pela instituição foi 
crescendo e enfim tornou-se 
realidade. Todo mundo hoje re-
conhece que essa universidade 
é conquista para a região. É uma 
conquista forte, que adicionou 
à política nacional de expansão 
da educação técnica o ensino 
superior”.

O reitor abordou a construção 
no campus definitivo – com pré-

dios de laboratórios didá-
ticos, salas de aula, salas 
de professores, adminis-
trativo, moradia estudan-
til, restaurante universi-
tário, centro de vivência e 
eventos e urbanização do 
campus. Comentou sobre 
a compra de R$ 7 milhões 
em equipamentos para 
os laboratórios, investimento 
feito em 2010. Destacou que os 
laboratórios servirão tanto para 
o ensino e pesquisa quanto à 
comunidade, em prestação de 
serviços.

Giolo também detalhou ou-
tros projetos, como o centro de 
vivência, e explicou sobre a cria-
ção dos mestrados e doutorados, 
com alguns programas podendo 
iniciar já em 2012. Comentou 
sobre a extensão, que integrará 
a instituição com a sociedade.

“Temos um parâmetro de 
implantação que põe limites de 
expansão nesse primeiro mo-
mento, dado especialmente pelo 
número de professores e técni-
cos: a lei que nos criou previu 
500 professores e 340 técnicos. 
Nesse sentido, as propostas que 
a região vem fazendo – com ci-
dades fazendo abaixo-assinados 
para ter campus da universidade 
lá – dependerão de uma onda de 
negociação futura”, relatou. En-
tretanto, segundo Giolo, um cur-
so de Matemática ou Estatística 
poderá ser criado em Chapecó, 
pois não demandará a contrata-
ção de professores na área, uma 
vez que todos os cursos possuem 
disciplinas básicas, dentre elas a 
matemática.

Ao fim de sua fala, o reitor ex-

plicou a importância do estágio 
formativo para os acadêmicos. 
Salientou a necessidade, nesse 
sentido, de manter uma relação 
firme com a municipalidade 
e com as instituições para o 
processo de formação dos estu-
dantes.

Para firmar o compromisso 
entre a Amosc e a UFFS, o pre-
sidente da Amosc, Ribamar As-
sonalio, e o reitor assinaram um 
termo para viabilizar estágios 
aos estudantes da instituição. O 
termo descreve as normas que 
ambas as partes terão que seguir, 
além de questões legais referen-
tes ao estágio.

O presidente da Amosc tam-
bém avalia como positiva a via-
bilização dos estágios: "Como 
gestor público tenho consciência 
da evolução que a implantação 
de uma universidade provoca 
numa região. E é interesse de 
todo gestor público parcerias 
que possam ser firmadas com 
esses organismos tão impor-
tantes que são as universidades. 
Esse convênio para estágios 
trará benefícios para todas as 
partes envolvidas e promoverá 
um avanço considerável para os 
nossos municípios".

Todos os prefeitos presentes 
também assinaram o termo 
como testemunhas.
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